

Communiqué de presse

Toulouse, le
18 décembre 2015



Contacts Presse

DRAAF Midi-Pyrénées
Anne BERNACHON
☎ 05.61.10.61.12

Sophie LESAFFRE
☎ 06.35.16.36.31
☎ 05.34.45.38.31

Virginie AVIZOU
☎ 06.85.80.22.14
☎ 05.34.45.36.17

1, place Saint-Étienne
31038 TOULOUSE
CEDEX 9
☎ 05.34.45.34.45

*Vous pouvez consulter
les précédents
communiqués de presse
à l'adresse suivante :*

<http://www.midi-pyrenees.gouv.fr/communiques>

L'agro-écologie en action en Midi-Pyrénées : 18 nouveaux GIEE reconnus (Groupements d'intérêt économique et environnemental) par arrêtés du préfet de région du 10 décembre 2015

Pour répondre à la complexité de leur métier et engager leur exploitation dans la transition agro-écologique, les agriculteurs peuvent se regrouper pour échanger sur leurs pratiques, élaborer et mettre en œuvre, ensemble, des projets de changement au sein de Groupements d'intérêt économique et environnemental. Ces GIEE permettent une reconnaissance officielle par l'État de l'engagement collectif d'agriculteurs dans la modification ou la consolidation de leurs pratiques en visant une performance économique, environnementale et sociale. Ils constituent l'un des outils du projet agro-écologique pour la France engagé par le ministre de l'Agriculture le 18 décembre 2012 pour impulser la transition écologique des modes de production de la filière agricole.

La dynamique liée aux GIEE est soutenue dans la région : depuis les 7 premiers GIEE reconnus par arrêté du préfet de région en juillet dernier, 18 nouveaux collectifs d'exploitants agricoles viennent de bénéficier de la reconnaissance dans le cadre de la deuxième et dernière période de candidature de l'appel à projets régional clôturée fin août (Cf liste ci-dessous). Ainsi, on compte 25 GIEE reconnus en Midi-Pyrénées en 2015.

Ces 18 nouveaux projets engagent 350 exploitants en plus des 220 exploitants de la première période.

De nouvelles thématiques sont abordées : la méthanisation collective, la gestion sanitaire des troupeaux, la gestion de l'herbe et la pollinisation.

Au-delà des coopératives et associations déjà engagées aux côtés des exploitants, des collectifs sont aussi portés par des CUMA et GDA. De plus, des territoires organisés s'impliquent : le PNR des Grands Causses et le GAL du Haut-Languedoc.

A noter également que trois nouvelles exploitations d'établissements d'enseignement agricole accompagnent ces agriculteurs : St-Affrique, Auzeville et St-Gaudens.

Un nouvel appel à projets à la reconnaissance GIEE sera lancé début 2016 sur la nouvelle région Languedoc-Roussillon/Midi-Pyrénées.

Pour en savoir plus :

<http://draaf.midi-pyrenees.agriculture.gouv.fr/Groupements-d-interet-economique>

Liste des 18 nouveaux GIEE reconnus

Metha Bas Salat (MBS) (Ariège)	Une unité de méthanisation collective pour assurer la pérennité de l'élevage du Bas Salat autour de pratiques agro écologiques
IBFP Interprofession Blé Farine Pain Filière Régalo (Aveyron)	Modifications des pratiques culturales afin d'améliorer la qualité meunière et diminuer l'impact environnemental des blés cultivés dans le Ségala et le Lévézou pour la filière du pain REGALOU
AVEM Association Vétérinaires Eleveurs du Millavois (Aveyron)	MAT Méthode d'Accompagnement Territorialisé. Construction d'une méthode systémique territorialisée permettant d'accompagner la transition agroécologique des élevages de petits ruminants de l'AVEM
Les arbo de la Haute Vallée du Tarn (Aveyron)	Jeunes arboriculteurs pour de nouveaux vergers
Pasto'Pyc (Haute-Garonne)	Médecine vétérinaire et biodiversité. Le cas des élevages des Pyrénées Centrales
Agro Ecologue 31 (Haute-Garonne)	Assurer la durabilité des exploitations Lauragaises par une meilleure gestion des intrants et du sol
CUMA des Trois Coteaux (Haute-Garonne)	Améliorer la gestion de l'herbe en valorisant d'avantage l'existant par diverses techniques permettant d'augmenter l'autonomie fourragère et ainsi revenir à une meilleure prise en compte de la santé animale
Api-Soja 31 (Haute-Garonne)	Promouvoir et mettre en place des activités s'inscrivant dans le projet agro-écologique de la région Midi-Pyrénées, permettant de rendre les exploitants agricoles membres du GIEE plus sensibles à la nécessité du maintien des insectes pollinisateurs dans leurs exploitations
Api-Soja 32 (Gers)	
Arbre Et Paysage 32 (Gers)	BiomeSafe : Gestion et valorisation de la biomasse ligneuse non concurrentielle pour des systèmes agroforestiers productifs et rentables
GERSYCOOP (Gers)	Des couverts pour un retour à l'agronomie en Astarac. Etablir un catalogue des couverts afin d'obtenir un support de choix de couverts en fonction des pratiques d'implantation et de leur intérêt économique et agronomique
CUMA Green Tillage (Gers)	Développer un concept respectueux de nos sols et de l'eau qui reste sécurisant économiquement
Cave Coopérative de Condom (Gers)	Mobilisation collective pour sauvegarder durablement la fertilité de notre terre. Pratiquer une viticulture économiquement, socialement et environnementalement

	performante en utilisant au mieux les ressources de la nature, tout en préservant ses capacités
INNOV-VITI Gaillacois (Tarn)	Concilier réduction des intrants et durabilité des productions viticoles selon les principes de l'agroécologie
GDA Anglès-Brassac (Tarn)	QUALIPRAT - Avec les prairies à flore variée (PFV), placer la qualité et la pérennité au cœur des systèmes fourragers de la Montagne Tarnaise
GDA de Lacaune-Murat (Tarn)	
GVA de la Vallée du Thoré (Tarn)	
Sol et Eau en Ségala (Tarn)	Favoriser une dynamique associative pour développer les apprentissages et les pratiques de l'agriculture de conservation des sols (couverture permanente des sols) dans un objectif de préservation de la ressource en eau et de durabilité des exploitations agricoles